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在这里，年轻人得以安居乐业

杨浦滨江

“普通”是于然给自己的标签，或
许也是千千万万互联网青年的缩影。

从浙江传媒学院信息管理与信
息系统专业毕业后，她一直没有找到
合适的工作，有3个月的时间，她待业
在家，辗转求职。

“要不要到迪士尼来玩，散散
心？”朋友的无心之邀，让她萌发了一
个念头，“上海是座大城市，不如投简
历试试？”

幸运的是，她同时收到了多份
Offer，上大学时就是流利说忠实用户
的她来到了杨浦长阳创谷，入职心仪
的公司。

“我记得面试那天下着暴雨，一路
上，在车里像坐船一般。”前不久上海
刚经历了台风天，她突然想起面试时

的这段经历，感叹这几年来，上海的城
市基础建设得到了很大的改善。

锦州湾路上的公租房是她现在
安居的地方。初到上海，她就以个人
名义申请入住，但因为房源太过紧俏
一直没能如愿。今年公司刚好有名
额，4月份她成功入住这个毗邻公司
的一室户，月租只需2800元，比之前
租的房间便宜了不少。

“社区里都是年轻人，我们有自
己的楼道群、闲置物品交流群。这里
的房间不提供冰箱和洗衣机，但前任
租客会将闲置物品转卖给下家。颇
有点大学校园的感觉。我很喜欢这
里的氛围。”于然说。

于然的同事多为上海人，对她生
活工作上的困扰总会热情相助，让她

感到了这座城市的温度。流利说的
党总支书记高雅倩是于然的部门负
责人，更是她的贴心人。有两年春
节，于然因为各种原因没回老家，高
雅倩专程带她去迪士尼游玩。“上海
人真的很热情，这和我之前在互联网
上看到的对上海人的评价完全不一
样。”这是于然对上海人的印象。

于然最喜欢参加长阳创谷组织
的各种白领兴趣活动，比如制作口
红、调香水、瑜伽等。于然告诉记者，
杨浦还有个young剧场，最近时常有
知名脱口秀演员到那里演出，非常火
爆，买门票需要靠手速。剧场离公司
很近，她计算好了路线，一下班就能
直奔剧场，看晚上7点半的演出。“杨
浦的文化活动真的很多。”

5年前，到杨浦滨江慢跑、骑行，于

然需要自带水杯，如今的她跨上共享单

车，骑行10分钟到这里，就可以饮用直

饮水。如今的杨浦滨江分布了多个直

饮水接水点，水龙头设置成不同高度，

以满足不同人群的需求。

原来，这些悄然发生的变化都是杨

浦人民建议征集的成果。此前，上海立

信会计金融学院的学生团队沿着滨江

岸线徒步7公里，发现存在直饮水接水

点数量不足，提出增设，该建议迅速得

到落实。

5年前，于然在杨浦滨江漫步的时

候，这里的“人人屋”站点还较少，如今

滨江岸线上的10处“杨树浦驿站”共同

打造了杨浦滨江党群服务体系，使市民

和游客每步行700米就能走进一间基础

设施齐全、服务温暖人心的小站。

“杨浦滨江的改造不仅提升了城市

形象，也让我们的生活变得更加美好。

作为一名青年，我感到非常荣幸能够见

证这样一个伟大的项目，我相信未来的

杨浦滨江会越来越好。”于然告诉记者，

最近一次到滨江散步，她发现这里有很

多叔叔阿姨拿着专业的摄影设备在“拍

拍拍”。“这样的场景很美好，希望未来

我老了后也可以像叔叔阿姨这样，没事

就来这遛弯。”

毕业后，于然曾有三个月
的求职空窗期。若非上海工
作的朋友邀请她同游迪士尼，
她与这座城市或许不会结下
如此深厚的缘分。自2018年
起，95后的于然便在流利说
担任数据运营工程师，至今已
六载。这六年里，她见证了一
家互联网企业的蓬勃发展，更
亲身感受了这座城市翻天覆
地的变化。

“在杨浦工作生活，真的
很幸福。”于然说。

青年报首席记者 范彦萍

95后互联网青年于然：

生活秀带，青春一路徜徉

2020年9月，于然向所在的公司
党组织递交了入党申请书。2020年
11月2日，杨浦滨江人民城市建设规
划展示馆建成开放。2024年6月份，
于然正式入党。巧的是，就在老馆咫
尺之遥，上海人民城市实践展示馆将
于近期建成开放。

“展示馆给我留下的印象很深，利
用‘电子书架’对展陈内容进行实时更
新与专项强化。展示馆以内容常态化
更新为契机，不断吸收补充最新披露
的‘人民城市’相关史料、文献，并将上
海人民城市理念研究方面的代表性成
果进行集中展示。”于然介绍说。

于然表示，除了展示馆外，滨江沿
线还设置了多个党群服务站点，提供了
很多便民设施，比如血压测量仪、人民
建议征集箱等，真的做到了为民服务。

2019年11月2日，在上海杨浦
滨江考察的习近平总书记提出“人民
城市”重要理念，并走进这间不足二
十平方米的小站，详细询问这里开展
基层党建和公共服务的情况。

由于“人”字形木质结构设计和
“全心全意为人民服务”根本宗旨，这
间小站被命名为“人人屋”党群服务
站，不仅是一个可供行人休憩驻足的
歇脚地，更是城市基层党建工作的新

阵地，自正式运行以来全年无休，悉
心服务党员和群众。

杨浦滨江岸线上的每处景观都
能追溯到一个历史悠久的企业，比如
位于滨江南段公共空间的“人人屋”
是在祥泰木行（始于1902年）旧址上
搭建而成，承担着宣传人文滨江、传
统文化和城市文脉的重任。

“人人屋”的党建工作最直接面对
市民、游客，其所在的滨水区段是塔吊演
艺区，驿站时常用于举行文艺表演，以江
水蓝天为背景、以木椅长凳为看台、以码
头草坪为舞台、体现着工业遗迹与时代
潮流、人文艺术与自然风光的交相辉映。

于然在杨浦生活工作的这几年，
杨浦区作为人民城市理念的首提地，
经历了飞速发展。身为杨浦的互联
网青年从业者，她亲眼见证了杨浦滨
江从“工业锈带”到“生活秀带”的华
丽转身。

如今的杨浦滨江，已成为“人民城
市”的典范。漫步滨江，充满历史感的
老建筑与现代元素相互交融。比如那
个酷似“木盒子”的展示馆——曾经的
祥泰木行——如今已变身为年轻人
休闲、学习的好地方。一边闲逛，于

然一边指着沿途的公共设施说：“你
看，这里不仅保留了工业时代的印
记，还融入了很多现代生活的元素，
比如水管状的路灯、仪表盘装饰的长
椅，这些细节既美观又实用。”

早在 2020 年 9 月，杨浦开展了
“您发声 我和弦”的主题征集活动，
并揭牌成立了杨浦区人民建议征集
办公室。在多年的探索和创新下，杨
浦形成了人民建议征集“一线工作
法”。

漫步杨浦滨江，可以看到串珠成

链的10个党群服务站全部植入人民
建议征集功能。在这里，可以看到推
动一大批建议转化为空间开发和功
能建设的成果。

“杨浦滨江不仅注重硬件设施的改
造，还非常重视生态环境的建设。”于然
边骑行边介绍，“现在，这里有超过21
万平方米的公共绿地，生态多样性得到
了很好的保护和发展。无论是漫步、跑
步还是骑行，都有专门的步道供人们使
用，这些设施都是经过精心设计的，真
正体现了人民城市的理念。”

在这里，人民的建议顺利落地

在这里，为人民服务落到实处

五年，换了新颜

于然通过自身经历讲述了在杨浦的幸福生活。 青年报记者 吴恺 摄


